

高松南高校 PTAだより

編集・発行 県立高松南高校PTA 第60号



ごあいさつ

PTA会長 川股 啓護

皆様、日頃より南高校PTA活動へのご理解、ご協力をいただきまして誠にありがとうございます。この度、高松南高校PTA会長に就任いたしました川股啓護です。

高松南高校の特徴は、創立115年の歴史と伝統を持ち、普通科、環境科学科、生活デザイン科、看護科、福祉科の5学科と看護科専攻科がある全国でも珍しい総合高校であることです。少子化、グローバル化、そして情報化の波が押し寄せる現代社会において、子ども達を取り巻く環境は大きく変化しています。このような時代だからこそ、PTAは学校と家庭、そして地域社会をつなぐ架け橋としてより一層その役割は重要になると考えております。前任の方々が築き上げてこられたPTA活動の基盤を大切にしつつ、学校行事への積極的な協力や学習環境の整備支援を通して、子ども達が安心して学び、成長できる環境作りに貢献し、またPTA活動が、保護者の皆様同士が交流し、情報交換の場となるように努めてまいりたいと思います。

9月6日（土）には、「南高祭」があります。PTAでは、今年も「ふるまい餅つき」をします。役員が中心となり行います。保護者の皆さんや先生方、OBの方のご協力をいただき、おいしいつきたてのお餅をふるまいながら、生徒や保護者の皆さんと交流が図れたらと思っています。当日の飛び入り参加も大歓迎です。

今年一年、校長先生をはじめ、諸先生方並びに役員、保護者の皆様にご協力いただきながら、生徒が安心して安全に楽しみながら夢に向かって成長できるよう活動してまいりますので、どうぞよろしくお願ひします。



ごあいさつ

校長 三笠 善宣

保護者の皆様には日頃から高松南高校の教育活動に対するご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。私こと、本年4月の人事異動により本校に赴任いたしました。初めての南高勤務で、新鮮な気持ちで1学期を過ごしております。115年目を迎えたこの伝統校で仕事をすることは大変な重責ではありますが、自分にできることを見つけながら、日々尽力してまいります。教育方針にもありますように、本校は5つの学科と専攻科それぞれに進路の目標があり、合わせて、部活動など課外活動においても目標を掲げ、熱心に取り組んでおります。これまで継承してきた学科の専門性の向上と課外活動を通した人間性の育成を本校の強みとして、教育活動を進めていきたいと思います。

ここで、今年度の南高のこれまでの様子を振り返ってみます。

4月は始業式、入学式から始まりました。真新しい制服に身を包み、少し緊張した面持ちで整列した凜々しい1年生の姿に、未来の南高への期待が膨らみました。壇上で、新入生と同じくらい緊張した新米校長の姿は、なかなか滑稽だったと思います。4月25日の遠足は、1年生は琴平、2年生はレオマワールド、3年生は鷲羽山ハイランドに行き、体育祭は雨天順延を経て5月7日に実施できました。1年生にとっては最初の、3年生にとっては最後のそれぞれの行事でした。仲間と共に各行事を精一杯楽しみ、思い出に残すことができたのではないでしょうか。体育祭の朝、水浸しになったグラウンドで早くから水抜き作業に当たってくれた生徒の皆さん、本当にありがとうございました。

5月13日から中間考査。もう少し努力が必要だった生徒もいたかもしれません、忙しい中、頑張りました。登校時、歩きながら参考書を読む姿は小学校で見る銅像のようで美しいですが止めてください（危険すぎます…）。

そして、5月末から県高校総体が始まりました。部活動は本校のもう一つの特色です。どの部においても、本番の大会を目指し日々努力を重ねました。私もいくつかの会場で、南高生の躍動を直に見ることができました。選手の皆さん、そして、選手の活躍を支えた部員の皆さん、感動をありがとうございました。重ねた努力と、本番で得た貴重な経験を、ぜひ次のステージで活かしてください。

行事以外にも、朝の元気な挨拶や授業に臨む姿勢、放課後の清掃活動、部活動など、毎日のように南高生の素敵な姿に触れています。

私たち教職員は、この生徒たちの笑顔を守れるように、頑張る姿勢をさらに伸ばせるように工夫を凝らし尽力している所存です。そのためにも、保護者の皆様、PTAの皆様のご理解とお力添えを必要としております。どうぞ今後ともご協力お願いいたします。

遠 足

新しい学年になっての初めての行事である、遠足が4月25日に実施されました。1年生は金刀比羅宮へ、2年生はニューレオマワールド、3年生は鷲羽山ハイランドへとそれぞれ行き、クラスメイトと親睦を深めることができました。



体育祭 2025

このたびは、天候の影響により日程が変更となった体育祭にご理解いただき、ありがとうございました。

開催が延期となる

中、生徒たちは気持ちを切らすことなく、最後まで真剣に準備に取り組んでいました。本番当日は曇り空の下ではありましたが、グラウンドにはまぶしいほどの笑顔と、全力で駆け抜ける姿が広がり、「青春全開～花咲けアオハル魂～」のスローガン通り、生徒一人ひとりの熱い想いが溢れる一日となりました。



令和7年度 南高祭 開催日：9月5日（金）非公開日・9月6日（土）公開日

テーマ：南高祭最高って伝えなきや～青春をシェアしよう～

元気いっぱい行事に邁進する南高の良さをみんなに発信し、「最高」の南高祭に来てもらおう！という思いから、このテーマとなりました。今年も、1年生は野外展示、2年生は教室企画、3年生はバザーをします。その他、文化部の展示やステージパフォーマンスもあります。どの展示も工夫を凝らし、頑張っています！PTAの活動として「ふるまい餅つき」もありますので、ぜひお越しください。

第46回 吹奏楽部定期演奏会のご案内

《日時》 令和7年8月19日（火）18：30開演 《場所》 サンポートホール高松 大ホール

今年度のコンクール曲演奏、お楽しみステージ、マーチング・ステージドリルなどの3部構成で行います。

今年も笑顔あり感動ありの見ごたえあるステージにします！心をこめて演奏しますので、ぜひお越しください。

令和7年度PTA役員

PTA理事会（4/24）・総会（5/10）で、前年度の会計決算報告や新年度の事業、予算案等について審議されました。また、新役員が次のように選出されました。

会長	川股 啓護	(3-1)
副会長	吉井 満久	(2-8)
監理事	花川佐知子	(3-3)
理事	大嶋めぐみ	(R 2)
	小川千世美	(3-7)
会計	吉野 照美	(2-7)
会書記	中塚さおり	
	山田 奈美	
	三木 悠加	
	藤村 和正	

▶理 事

	【1年】	【2年】	【3年】
1	藤澤 順子	赤澤佳代子	川股 啓護
2	山本 悅子	山内 加奈	川井 美紀
3	菰淵 玲子	細谷 由香	花川佐知子
4	古瀬 和美	北村 由香	畠 智加
5	花石 智恵	松田 栄司	西尾 祐子
6	坂井 晃	佐野明日香	安部 誠
7	山本 望	織田 瑞美	小川千世美
8	田中美栄子	平井由佳利	高科 寿子
	【専攻科】		
R1	上井 義博		
R2	大嶋めぐみ		

ホームルーム担任

1年	〈正〉	〈副〉	2年	〈正〉	〈副〉	3年	〈正〉	〈副〉
学年主任	植松 朋子	松尾 桂三	学年主任	井川 聰恵	田村 佳世	学年主任	黒田 鉄也	山下 浩二
1	岩田真梨子	稻毛 益美	1	細川真規子	眞鍋 佑衣	1	山崎 梨絵	渡部 栄子
2	井吉 信也	藤村 和正	2	宇野 千穂	久保 颯太	2	祖父江 陵	田中 裕十
3	岡崎恵美子	徳永 晶子	3	門田 桃子	岡田 美徳	3	高田 愛佳	山田 奈美
4	藤井真紗美	和泉 咲	4	山田 直人	西川 舞	4	久富 祐子	木村 巧
5	高木 翔太	渡辺明希美	5	山口 直起	南 歩香	5	小林 賢治	岡 伸治
6	石野 高幸	松尾 桂三	6	田代 愛美	宮武 聰	6	松井 佑翔	松川 彩華
7	谷 明浩	石原 修	7	寺井 健人	浦西 直也	7	中村 美里	川平 晶子
8	溝渕 博信	三木 里佳	8	高橋 裕子	田村 佳世	8	栗 崇仁	山下 浩二
専攻科	1年 平井 淳雄	山原 洋子	樫本 春香	2年 大平沙也香		上田ひとみ	高田 紀子	

部活動

■野球部 第107回全国高等学校野球選手権大会に向けて

野球部は、1年生8名、2年生14名、3年生9名の部員と、マネージャー7名で目標の甲子園出場に向けて毎日内容の濃い練習に励んでおります。そして、この四月より監督が代わり、新南高野球部が動き始めました。

強豪校との練習試合でも少しずつですが結果が出てきました。合言葉は「日々成長」です。毎日ほんのわずかでもいいから成長しよう。自分の事よりチームのことを考えた行動を心掛けています。

野球は人間がホームベースを踏んで得点になります。野球の1点には、様々なドラマが詰まっています。仲間の協力がなければ1点は取れません。この夏の大会は、ONEチームになり「チームMINAMI」で挑みます。全てが一つになり、最後の最後まで諦めず全員野球で戦います。

■相撲部 全国総体への意気込み

相撲部は県総体での接戦を制し、8月8,9,10日にヤマタスポーツパーク鳥取県民体育館で開催されるインターハイに出場します。団体戦・個人戦それぞれで予選突破を目標に、一つでも多く勝てるように頑張ります。今日あるを感謝し最善を尽くして戦ってきます。

■ダンス部 全国高等学校ダンスドリル選手権大会2025に向けて

ダンス部2・3年生23名は、6月に行われた中国四国大会において、HipHop男女混成部門Large編成で1位の成績を収め、昨年に引き続き2年連続の全国大会出場を決めました。全国大会は、8月12・13日に京王アリーナTOKYO（武蔵野の森総合スポーツプラザ）で行われます。ダンスが大好きな思いとチームワークの良さを表現できるよう全力を尽くします。

■全国高等学校総合文化祭（かがわ総文祭2025）に向けて

今年は、全国高等学校総合文化祭が香川県で開催されます。本校からも出場生徒として6部門、また運営生徒として多くの文化部が参加します。34年ぶりの大イベント、文化部生徒は各々の活躍の場で奮闘しています。ホームページにて、日程・部門行事についての案内がありますので、ぜひご覧いただき、ご観覧ください。



■高校野球・全国総体・全国総文祭 壮行式 ■

7月4日（金）に高校野球壮行式が、7月18日（金）に全国総体壮行式が行われました。

野球部（高校野球香川県大会）

相撲部（全国総体）

ダンス部（全国高等学校ダンスドリル
選手権大会2025出場）

吹奏楽部・合唱部・応援部・邦楽部・

吟詠剣詩舞・生活デザイン（全国総文祭出場）



県 総 体

●相撲（団体） (個人無差別)	谷 優 勝	優 勝 四国・全国総体へ
	大石 準優勝	準優勝 四国・全国総体へ
	谷澤 3 位	3 位 四国・全国総体へ
(個人体重別80kg級)	谷澤 優 勝	優 勝 四国・全国総体へ
	佃 準優勝	準優勝 四国・全国総体へ
●バレー ポール女子	準優勝	四国総体へ
●バスケット ポール女子	準優勝	四国総体へ
●弓道女子（団体）	準優勝	四国総体へ
●剣道女子（個人）	谷本 3 位	3 位 四国総体へ
	吉村 3 位	3 位 四国総体へ
●ソフト ポール	準優勝	四国総体へ
●ハンド ポール女子	準優勝	四国総体へ

四 国 総 体

●相撲（団体） (個人体重80kg級)	谷澤 優 勝	3 位
(個人無差別)	大石 3 位	3 位
●ソフト ポール	優 勝	優 勝
●ハンド ポール女子	準優勝	準優勝

全国高等学校ダンスドリル選手権大会中四国予選

●ダンス部	1 位 全国大会出場
-------	------------

文 化 部

応援部・合唱部・吹奏楽部・邦楽部・ 吟詠剣詩舞・生活デザイン（全国総文祭出場）
--

▶ 環境科学科 農場の様子

今年も例年通り、1年生の手植えによる田植え実習を5月22日に行いました。2時間という時間の制約があり、水田1枚に植え切ることはできませんでしたが、天候にも恵まれ、順調に植えることができました。今年は田植えが例年よりも遅れてしまったので、南高祭で販売できるか心配ですが、今のところ順調に育っています。

また、学校周辺での農産物の販売実習では、多くの近隣の方々に購入していただいている。生徒は、自分たちが手塙にかけて育てた野菜や果物、草花などを自分たちの手で販売し、品物を褒められたり、感謝の言葉をいただいたりすることで、日頃の成果を実感することができ、自信につながっています。今後とも本校環境科学科の活動に、ご理解とご協力をよろしくお願ひします。



▶ 看護科 2年生戴帽式 看護科2・3年生看護臨地実習

令和7年5月20日(火)、看護科2年生が第59回戴帽式を迎える。保護者や関係教職員が見守る厳粛な雰囲気のなか、国家公務員共済組合連合会KKR高松病院看護部長 武田美樹様、香川県厚生農業協同組合連合会屋島総合病院看護部長井手上章代様から女子はナースキャップ、男子はピンバッジをいただき、看護を学ぶ者としての自覚と覚悟を新たにしました。



戴帽生を代表して尾寄花凪さんが次のように誓いの言葉を述べました。
「実習の際には、患者さんが安楽に過ごせる環境づくりにも努め、安心と安らぎを提供できる存在になりたいと思います。これから、いろいろな困難にぶつかることがあると思いますが、今日のこの思いを胸に仲間とともに支えあい、どんな時も誠実に命と向き合っていくことを忘れず、一歩ずつ看護の道を歩んでまいります。」

その後、6月4日から6日まで、病院での看護師の役割を学ぶことを目標に看護臨地実習に取り組みました。初めての看護臨地実習では、看護師の仕事の流れや看護学生としての行動計画の立て方・発表の方法、患者様への清潔援助など普段の校内実習では経験できない多くのことを学ぶことができました。

また、看護科3年生は、7月1日から7日まで、外来看護の実際を学ぶことを目標に看護臨地実習に臨みます。

▶ 生活デザイン科

生活デザイン科では、生活産業に関わる学習を行っており、その学びを深めるため、生活産業に関わるプロの方を講師として招聘し授業を行っています。今年度も、1学期には2年生対象に装道の講師による着付け実習を行い、1年次に製作した浴衣の着付けをしました。健康栄養コースを対象にシェフの方による調理実習、服飾デザインコース対象に服飾専門学校校長先生によるデザイン画の指導、保育子ども文化コース対象に地域子育て支援センターの方による乳幼児交流会の事前指導など第一線で活躍しているプロの方に指導していただきました。プロの技に触れ、現場の様子を伺うことのできる貴重な機会となっています。2学期以降には、2年生が、保育実習や校外学習として地場産業の見学に行く予定です。



▶ 福祉科

4月末、福祉科の生徒たちが春の校外学習に出かけ、介護の現場で貴重な学びを深めました。1年生は特別養護老人ホームを訪問し、入学後初めて介護の現場に触れました。施設の職員さんからは、介護や利用者さんに対する熱い思いを伺うことができ、これから学ぶ介護の実際を肌で感じる機会となりました。2年生は竜雲かしのき園の利用者さんと一緒にモルックやレクリエーションを楽しみました。この交流を通して、支援する側・される側という立場ではなく、一人の生活者として関わることの大切さを学びました。そして3年生は、5月から始まる介護実習に向けて、実習施設への事前訪問を行いました。担当する利用者さんのアセスメントに向けて職員さんから様々な指導を受け、介護の専門性とは何かについて深く考える時間となりました。



■ PTA総会

5月10日(土)本館2階大会議室でPTA総会が開催されました。保護者103名の出席のもと、令和6年度事業報告ならびに会計決算報告、令和7年度新役員、令和7年度事業計画案、会計予算案が審議され、賛成多数で承認されたことを報告します。



《編集後記》日頃より本校PTA活動にご協力いただきありがとうございます。PTAだより第60号が完成しました。4月に新1年生を迎え、今年も活気ある学校生活が始まりました。遠足、体育祭などの学校行事も滞りなく実施され、生徒の溢れんばかりの笑顔に日々癒されています。また部活動では、全力で総体に臨む運動部の生徒の姿に成長を感じました。文化部も、今年は全国総合文化祭が香川県で開催されることもあり、各々の活躍の場で頑張っています。このような学校行事や生徒たちの様子については、ホームページに随時更新していますので、ぜひそちらもご覧ください。

■南高校ホームページ <https://www.kagawa-edu.jp/minamh02/>